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正如你们所看到的所有分析所

说的那样， 陈戌源距离成为中国足

协掌门人已经越来越近， 甚至可以

说，只有时间上的距离，而无空间上

的距离。

姚明、刘国梁、张军在入主各自

运动协会前， 均出任了该协会换届工

作筹备组组长。正因此，陈戌源的这个

“中国足协换届工作筹备组组长”头衔

意味着什么，也就不需要太多的解释。

棋局至此，多少是出人意料的。里

约奥运会后， 中国体育领导层如期变

更， 此后多个运动协会均更换了掌门

人，而从姚、刘、张等人的走马上任不

难总结出规律———新掌门有着身为该

项目顶级运动员或教练员 （或兼而有

之）的经历，业务背景无可指摘。 而与

中国足球搭上关系区区六七年的陈戌

源， 成了一大例外。 这个背景上的差

异， 让大多数人从一开始绝不会联想

到陈戌源入主足协的局势， 也很有可

能在未来一长段时间内成为这位准主

席身上的话题性。

在中国足协的之前五任主席中，

李凤楼和年维泗是在业内拥有极高声

望的名宿，而黄中、袁伟民和蔡振华则

都是体育行政体系中的高级官员。 他

们都具备了权威性， 无论其源头是技

术体系还是行政体系。 而陈戌源又成

了一个特例。 尽管目前身为上海国际

港务（集团）股份有限公司党委书记、

董事长的他是上海市管干部， 但就行

政级别而言， 又是自1992年的袁伟民

以来最低的一位足协掌门人。 考虑到

中国足球牵涉体育、教育、公安等多部

门的复杂性， 陈戌源未来在中国足协

能调动多少资源， 恐怕也是目前外界

心有疑虑的一个问题。

当然，陈戌源背景之特殊，也意味

着更多的变化。 身为管理着数万人的

大型国企当家人， 他所具备的管理经

验、市场判断以及国际视野，远远超出

了囿于体育本身的前任们。 由他出任

换届工作筹备组组长， 或许也是中国

体育主管机构发出的一个明确信

号———未来将继续削弱中国足协的行

政化色彩， 同时进一步放大协会的社

会化属性， 甚至可能真正向市场化转

变。

在中国足球人谈了二十多年 “管

办分离”后，在足球运动管理中心注销

两年多后，中国足协似乎以此为信号，

向人们曾经呼吁的正确方向又前进了

一步。 单就这一点而言， 确实值得期

待。过于行政化，是过去多年以来困扰

中国足球发展的一大障碍。 为足协松

绑，无疑应该是一种进步。

但也必须看到， 中国足球在短期

内仍将面临巨大的挑战。 或许企业家

出身的陈戌源可以想出如何应对中国

足球目前呈现投资泡沫化的良策，或

许曾经反对无血缘归化的他也会不得

不向现实低头， 但挑战绝不仅仅在于

这些表面问题———事实证明， 这项世

界第一运动的崛起需要社会化发展，

而逐渐离开行政体系庇护的中国足协

该如何调动资源应对？ 我们不能回头

重走没有成功经验的老路， 而新的路

径又没有可循的先例。 对于中国足协

未来的掌门人， 在上任前恐怕得仔细

想一想这个暂时可能没有答案的问

题。

自说自画

●继刚过去的世乒赛之后，中

国的羽毛球军团又一次打哭了日本

选手。 在世乒赛上被中国选手弄哭

的是日本乒坛的新星伊藤美诚与张

本智和，败阵后泪飞顿作倾盆雨。在

南宁的2019年苏迪曼杯决赛中，坐

镇主场的国羽将士势如破竹， 把志

在夺冠的日本羽球男女骁将推了个

光头，以3比0拿下苏杯。国羽女单的

陈雨菲2比1逆转取胜了日本山口

茜， 男单的石宇奇也击败了世界排

名第一位的桃田贤斗， 其中一局只

让对手得了区区5分。山口茜与桃田

贤斗赛后也哭了。 日本人原先计划

好在夺冠后要把他们的教练抛向半

空， 结果他们只能眼巴巴看着中国

羽球的几位主帅飞到了半空。乒球、

羽球双双告捷， 这给神州球迷送上

了惊喜。 早先大家都没有料想到中

国的青年小将们会像他们的大哥、

大姐们一般神奇与神勇的。 亏得在直

播时国手们比分落后那会儿没有开小

差去转台。 国乒、国羽信得过。

●打羽毛球去，好几年、十多年前

这项运动一记头成为国人的时尚。 上

海马路上背着羽毛拍的男女老少多了

起来， 体育场馆里的羽毛球场地场场

客满， 体育迷把挥拍打羽球当做健身

运动。 其实羽毛球在体育竞技项目中

是一项运动量最大的项目， 当然这是

在正规比赛中测算比较出来的。 羽毛

球是一种追求速度的运动， 还需要上

加的速度耐力。不但有速度，还得有持

久的速度来完成连续不断的劈杀与前

后左右四个方向的变速奔跑， 所以羽

毛球的运动量超过了足球、 篮球、网

球。 网球，可谓追求速度与力量了，其

发球速度的世界纪录为225公里/小

时，美国人罗迪克创造的。但网球还追

不上羽毛球。 目前羽毛球杀球的速度

最高纪录为343公里/小时， 我们中国

的傅海峰创造的。 这位傅海峰此次也

出现在苏杯决战赛场上， 他是今天冠

军们的前辈，是国羽男双、女双与混双

的教练。 高人。 高人带出了高徒。

●看国羽是开始看新人新面孔

了。老人老面孔林丹退下了。就是比他

年轻一点的谌龙也开始为小将们让路

了。 国羽的对手李宗伟也因身患重病

而告退。 羽坛新的男子对手是桃田贤

斗与丹麦的安赛龙。 女单的新对手有

中国台北的戴姿颖与日本的奥原与山

口，还有印度的辛杜。石宇奇与陈雨菲

们开始担当国羽的重担了。 轻如鸿毛

在羽坛上没有位置的， 网前网后只有

重如泰山的金杯、冠军杯。看到国羽的

小将们在激战中汗如雨下， 不停冲吊

砍杀，获胜之后瘫倒赛场，你就可以体

会到重如羽球了。 来三来三。 伟大伟

大。

争冠北上广
垫底京津沪

乱云飞渡
仍从容

上港战胜国安， 只是在卫冕道

路上了一道小坎。 接下来联赛仍有

漫漫长路，亚冠也需奋勇前行，上港

要做的， 是不要理会外界的纷纭是

非，置身热门话题之外，专注于赛场

本身。

近日以来， 关于中超联赛中外

籍球员归化的流言和传闻， 一波尚

未平息，一波又汹涌来袭。上港球员埃

尔克森也被卷入其中。的确，年满三十

的埃尔克森从各种条件来说， 是满足

归化要求的首选外援， 但无论归化不

归化，上港要做的，是让埃神在队中两

线作战时发挥更重要的作用， 至于别

的，静待事情的发展就行。

上港的外援阵容， 本赛季保持了

最大限度的稳定， 这也是上港争取联

赛卫冕冲刺亚冠更好成就的重要保障

之一。 广州恒大则在“全华班”和外援

之间取舍方面出现了摇摆， 一方面为

了实现全华班目标， 而在赛季初宣布

每场只上两名外援；另一方面，随着国

安高歌猛进，上港渐入佳境，恒大遭受

了巨大的成绩压力， 不得已暂时放弃

了两外援队内土政策，的确有点尴尬。

不过随着高拉特重新返回恒大的

消息传出， 恒大兼顾里子和面子的技

术性解决之道，似乎已经有了眉目。如

果高拉特等原外援或者现外援， 能以

归化身份参赛， 那么恒大以后也不必

突破只上二外援的承诺。

至于通过归化实现恒大的 “全华

班”， 只不过是网友的调侃和幽默，不

必为此嘲讽恒大俱乐部多年来的努

力。很多时候，美好的愿景和实际操作

之间，总会存在鸿沟，无论是恒大，上

港还是国安，这三支强队，这几年都曾

遭受很多指责， 但这无损于他们为联

赛和中国足球做出的贡献。

人无完人， 每一个中国足球职业

联赛的俱乐部， 也不可能每件事情都

做得让所有人满意。 上港在一路崛起

的历程中， 和恒大国安一样被个别舆

论和球迷大肆诟病。 也正是这些风风

雨雨， 让上港有了更坚强的心理承受

力，从青葱稚嫩走向稳重成熟，更加自

信。

正因为这种自信， 上港才会毅然

同意武磊前往西甲，才会在武磊走后，

在短时间内调整好了队伍结构， 不但

没有在联赛争冠行列中掉队， 还逐渐

迫近国安的领头羊位置。 乱云飞渡仍

从容，如今的上港，需要的是保持心态

上的稳定和平和， 在这个夏天到来之

际，用成绩继续证明自己。

与众不同的
陈戌源面临
与众不同的难题

重如羽球

以虎驭狮

中超进行到三分之一， 两极分化

已经出现， 实际上争冠集团在打到联

赛四分之一时已经露出端倪。

目前中超积分前三的是北京国

安、上海上港和广州恒大，如同房地产

北上广高度一致， 北上广的房价引领

全国的房价， 中超的北上广同样代表

着中国足球职业联赛的最高水准。 从

某种意义上也表明房地产和足球产业

同所在城市的经济呈正相关。

今年北京国安一路高歌豪取十连

胜，令人咋舌。但最近在亚冠和中超连

负，既有实力和战术的原因，也有可能

是进入短暂的调整期因素。 北京国安

亚冠小组未出线会使球队更加集中注

意力全力拼中超， 毕竟上次国安中超

夺冠是在十年前。 如今的国安在人员

整齐、教练老到的情况下，力拼中超是

国安最佳选择， 其对中超的渴望可想

而知。 接下来，国安依然会以强逞强。

上海上港在武磊出走西甲后，队

伍已趋稳定， 继续保持着与国安的最

小的分差， 尤其是主场战胜鲁能和国

安后，士气大振，球队调整效果显现，

是本赛季冠军最有力争夺者之一。 广

州恒大自去年失去冠军至今， 球队仍

未完全调配好，为此，以前的“双外援”

又做改变，并欲归化高拉特，恒大不断

在否定自己的政策其实是明知争冠实

力的欠缺。

中超还有三分之二赛程， 但争冠

北上广的格局难以改变。

排名第四的鲁能不足以冲冠，但

球队很稳定， 取得亚冠资格应该没问

题。

而排名中间的球队分差不大，一

片混沌，相互间谁胜谁负都合理正常，

因而排名会上下起伏不定。

排名最低的京津沪， 与三甲北上

广相比有点意思。 天津天海积分最低

到时降级的话也不会令人意外， 北京

人和这两年联赛总感觉有点吃力。 也

许上海申花的排名使人不解，其实，上

海申花配备上问题不小， 国内球员中

无突出队员， 除了今年新来的外援伊

格哈罗是个亮点， 其他外援已难以适

应本赛季的中超赛事， 下赛季换外援

是必然的。 申花以前遇强不弱但有时

会遇弱不强，如今遇强遇弱都不强，再

有一到盛夏时会出现低潮的毛病。 申

花再也不能以老牌强队自居了， 别再

有啥奢望， 调整好心态和状态实实在

在地踢好余下的三分之二的比赛是硬

道理。

垫底京津沪也许就像房产北上广

整体价高之局部区域性低板块的一种

现象。

在等待周末的欧冠比赛之前，

这两天， 欧洲足坛比较热门的一项

赛事，当然是英冠的附加赛。

前两年有一次正好在伦敦，赶

上一次英冠附加赛， 这个英冠附加

赛很有意思， 是统一都在伦敦的温

布利大球场进行， 采取的是一场定

胜负的残酷赛制。 而让人觉得有点

黑色幽默的是， 赢球的一方将升入

英超，输球的一方，将得到这场比赛

的全部票房。

感觉这个票房收入更像是一笔

补偿，因为我们都很清楚，一旦升入

英超， 对于一支英冠球队来说意味

着多大的红包。 这两天我们也看到

了英超刚刚结束的赛季每个球队的

电视转播费的分红， 而即便最差的

球队， 也有差不多八九千万英镑可

以拿到， 几个好的球队的分红都是

上亿。

所以一旦升上英超， 对于很多

英冠球队， 就意味着一笔巨额的收

入的到来， 而本身英超这个平台给

他们俱乐部带来的票房收入和各种

广告赞助收入， 又是和英冠完全不

同。另外，英超还有一个非常人性化

的叫降落伞的制度， 也就是说就算

你从英超降级到英冠， 在降级后的

第一个赛季， 仍然能享受到来自英

超的分红，当然，如果你在几年内都

回不到英超的话， 那这笔分红会越

来越少。

所以足球说到底还真的是一门

生意经， 英国足球在这方面的确已

经走在了很多国家的前列。

今年的欧冠又是两支英超球队

的相遇，无论从竞技还是商业层面，

英国足球都堪称赢家。

英国足球
的生意经
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